



Pressemitteilung

1. Juni 2025

Kulturministerin Binz und Oberbürgermeisterin Steinruck eröffnen den Inselfommer 2025

Katharina Binz, Ministerin für Familie, Frauen, Kultur und Integration des Landes Rheinland-Pfalz, und die Ludwigshafener Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck eröffneten am Sonntag, dem 1. Juni das traditionsreiche Kulturfestival Inselfommer im Stadtpark auf der Ludwigshafener Parkinsel. Von 2002 bis 2022 entwickelte sich der Inselfommer in der Verantwortung von Kultur Rhein-Neckar zum beliebten Familienfestival mit Musik, Kindertheater, Sport und Spiel, Kunst und dem BetterWorldMarket. Nach einer Pause ist er 2025 in Verantwortung eines Trägerverbands mit der ILA 21 LU an der Spitze zurück.

„Es ist so wie immer, und gleichzeitig ganz neu,“ begrüßte Hans-Uwe Daumann die Gäste zur Inselfommer-Eröffnung auf der Parkinsel. „Mit dem Fest der Demokratie zum Auftakt an Christi Himmelfahrt und dem gestrigen Cleanup mit den Surfridern Rhein-Neckar haben wir neue Akzente gesetzt. Der Inselfommer 2025 verspricht bis Pfingstmontag ein tolles Programm, wie wir es aus mehr als zwanzig Jahren kennen. Dafür steht der neue Trägerverband mit der ILA, Kultur Rhein-Neckar, dem Sportverein TFC in der Nachbarschaft, der Staatsphilharmonie und der Theaterkumpanei KITZ. Das ist aber nur möglich durch die starke Förderung durch das Land Rheinland-Pfalz und die Stadt Ludwigshafen und durch die finanzielle Unterstützung vieler Unternehmen und Privatpersonen.“

Kulturministerin Katharina Binz war aus Mainz zur offiziellen Inselfommer-Eröffnung gekommen: „Der Inselfommer ist ein wunderbares Festival der Kreativität und der Begegnung. Mit seinem bunten und weltoffenen Programm macht es Kunst, Musik und Theater für alle kleinen und großen Bürgerinnen und Bürger Ludwigshafens zugänglich und leistet einen wichtigen Beitrag zur kulturellen Teilhabe. Auch bietet es eine tolle Gelegenheit, miteinander ins Gespräch zu kommen, sich auszutauschen und gemeinsam zu feiern – das stärkt die Demokratie und den Zusammenhalt in dieser Stadt. Der Inselfommer ist das Ergebnis zivilgesellschaftlichen Engagements: Die vielen Ehrenamtlichen, Initiativen und Unternehmen haben es gemeinsam geschafft, das Festival nach drei Jahren Pause wiederzubeleben. Für diesen großartigen Einsatz danke ich allen Beteiligten ganz herzlich!“

Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck freute sich, dass der Inselfommer nach drei Jahren Pause wieder stattfinden kann. In ihrem Grußwort betonte sie die Haushaltsproblematik in Ludwigshafen, die es der Stadt immer schwerer mache, Kulturveranstaltungen angemessen zu unterstützen.

Mirjam Alberti, seit 2024 Projektleiterin für den Inselfommer bei der ILA 21 Lu e. V., bedankte sich bei den zahlreichen Sponsoren und Spendern des Inselfommers und lud zum Programm des Tages ein: Erstmals stand

INSELSOMMER 2025 - Mirjam Alberti - Projektleiterin

Initiative Lokale Agenda 21 Ludwigshafen e.V., Bismarckstr. 29, Zi. 111, 67059 Ludwigshafen

Tel. 0621-5291099, E-Mail: mirjam.alberti@ila21lu.de, www.inselfommer.eu, VR 2356 Lu

am 1. Juni eine Kinderolympiade auf dem Programm des Inselesommers, außerdem Auftritte der Bands ‚Elsa und der Viertelton‘ und ‚Meloakustika‘ und die Pop-Up-Ausstellung mit Katzenbildern des Ludwigshafener Künstlers Helmut van der Buchholz. Zunächst ging jedoch eine Ehrung über die Bühne: Eleonore Hefner, die den Inselesommer 2002 als Geschäftsführerin von Kultur Rhein-Neckar erfand und ihn prägte, übergibt mit der 2025er Ausgabe den Staffelstab an Mirjam Alberti von der ILA. Für beide gab es einen großen Blumenstrauß als kleine Anerkennung ihrer Arbeit.

Kontakt:

Hans-Uwe Daumann

hans-uwe.daumann@ila21lu.de

01522-2733738